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�� — на что жалуетесь?  Фото алика литака

�� — Приходите к нам лечиться.

ефим ДУБинкин

Площадь Бованенковского 
месторождения — более 1 000                             
квадратных километров. ежегодно 
здесь добывается около 90 млрд 
кубометров природного газа. 
Эти глобальные промышленные 
мощности обслуживаются 
газодобытчиками, строителями, 
водителями и другими 
специалистами. но даже закалённым 
вахтовикам (а их здесь более  
1 200 человек) необходимо  
хотя бы элементарное медицинское 
обслуживание.

Хотя назвать элементарным меди-
цинское обслуживание в Бованен-

�TС праздником! 21 июня — День медицинского работника

От профилактики 
до родовспоможения

ковском вахтовом жилом комплек-
се вряд ли можно. В распоряжении 
газовиков широкий комплекс меди-
цинских и оздоровительных услуг. 
От саун до стоматологического каби-
нета и спелеоклиматического комп-
лекса (лечебно-релаксационные со-
левые комнаты, где стены, пол и по-
толок сделаны из каменно-соляных 
плит), от кардиотренажёров до ме-
дицинской лаборатории и операци-
онного блока для срочных операций 
(что, к счастью, случается крайне 
редко). Сейчас здесь строится спор-
тивно-оздоровительный комплекс с 
бассейном и саунами.

Медицина на месторождении 
носит только экстренный и профи-
лактический характер. По словам  

Георгия Далбашвили, главного врача 
амбулатории «Ямал – Бованенково», 
это связано с жёстким отбором рабо-
чего персонала.

— Перед отправкой на полу-
остров Ямал вахтовиков проверяет 
не одна медицинская комиссия, —                                       
пояснил Георгий Иосифович. — Кро-
ме этого, каждый день около 200 че-
ловек перед выходом на смену про-
ходят строжайший медосмотр.                                                              
Несмотря на то, что мы готовы прак-
тически к любым экстренным си-
туациям, «хроников» в таких суро-
вых природных условиях нет и быть 
не должно. 

Любопытно, что помимо меди-
цинского обслуживания работни-
ков месторождения специалисты ам-
булатории «Ямал – Бованенково» ни-
когда не отказывают в помощи ко-
ренным кочующим тундровикам. 
Более того, два года назад северным 
врачам пришлось принимать тяжё-
лые роды: будущая мать Елизаве-
та Худи должна была родить в рай-
онном центре Яр-Сале, куда её реко-
мендовали направить по медицин-
ским показаниям, но в связи с по-
годными условиям аэропорт посёл-
ка закрыли. Специалисты приня-
ли решение о посадке в аэропорту                                                                                      
Бованенковского месторождения. 
Георгий Далбашвили вместе с колле-
гами (врачом-хирургом первой кате-
гории Олегом Василенко и акушером-
гинекологом передвижного отря-
да Ярсалинской центральной район-                                                                                        
ной больницы Валентиной Улюм-
джиевой) успешно провёл операцию. 

В связи с тем, что газодобыт-
чики Надымского района продол-
жают осваивать северные террито-
рии, система медицинского обслу-
живания постепенно расширяется. 
А это значит, что люди, работающие 
в Арктике, могут быть спокойны за 
своё здоровье.

— Сейчас на Харасавэйском мес-                                                                               
торождении, которое активно ос-
ваивается, тоже есть своя амбула-
тория, правда, в несколько усе-
чённом виде, — рассказал Игорь                                                  
Герелишин, начальник медико-са-
нитарной части ООО «Газпром                   
добыча Надым». — В следующем го-
ду на Бованенковском месторожде-
нии планируется ввести в эксплу-
атацию больничный комплекс на                                          
100 мест, где помимо сотрудников 
компании могут находиться и под-
рядчики, и коренное население. Этот 
комплекс станет базовым медицин-
ским учреждением. 

Д. н. коБыЛкин,  
врио губернатора ЯНао:

Власти округа много внимания уде- 
ляют сфере здравоохранения: в ра-
зы  увеличилось финансирование ме-
дицинских программ, мы продолжаем 
строительство новых больниц, решает-
ся острый для нашего округа кадровый 
вопрос. От имени всех жителей арк-
тического региона желаю вам даль-
нейших успехов в служении ямаль-
цам, доброго здоровья и благополу-
чия в семьях!

Л. Г.  ДЯченко,  
и. о. главы администрации  
Мо Надымский район:

На работников медицины возложена 
огромная ответственность за жизнь и 
здоровье людей. Жители нашего рай-
она с особой признательностью вспо-
минают о труде надымских врачей, 
медицинских сестёр, санитаров и ис-
кренне благодарят за лечение и за-
ботливый уход. Желаю вам здоровья, 
счастья, успехов в работе и благодар-
ных пациентов! Спасибо за ваш благо-
родный труд!

В. А. СтоЛЯроВ,  
депутат тюменской областной думы:

Сохранение здоровья человека — при-
оритетная задача государства. Низкий     
поклон вам за нелёгкий ежедневный 
труд, за бессонные ночи и спасённые 
жизни! Пусть благополучие и оптимизм 
будут вашими верными спутниками, 
пусть коллеги радуют взаимопонима-
нием и доброжелательностью, близкие 
люди — теплом и душевной щедростью, 
любимые — нежностью и вниманием!

М. Ш.  АБДрАхМАноВ,  
депутат Заксобрания ЯНао:

В медицине работают люди, которые на 
своём посту днём и ночью спасают здо-
ровье, а часто, и жизни людей. Имен-
но здесь добро побеждает зло, благо-
даря настоящим профессионалам сво-
его дела. Желаю крепкого здоровья 
вам и вашим близким, материально-
го благополучия, уважения, понимания                                
и,  конечно же, только успехов в вашем 
почётном труде!

С. н. МеньШикоВ,  
генеральный директор  
ооо «Газпром добыча Надым»:

Ваш труд несёт обществу хорошее само-
чувствие, настроение, активную жизнь. 
Желаю вам всегда сохранять оптимизм, 
оставаться верными клятве Гиппокра-
та и нравственным принципам, зало-
женным в основе вашей деятельности. 
Пусть никогда не иссякнет ваше душев-
ное тепло и чуткость, внимание и забота 
о людях. Успешной вам работы на благо 
жителей Надымского района!
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�� Сколько малышей прошло через его добрые умелые руки! Фото автора

�TПисьмо в номер. Расскажу вам о своём коллеге докторе Александровском

Наш Айболит
Неугомонный
В редакцию обратилась 82-летняя Люд-
мила Шинкарёва. Лично прийти к нам 
она пока не может, поэтому попро-
сила сделать это свою подругу Илию                  
Шаповалову. На прошлой неделе с 
Людмилой Ивановной случился силь-
ный сердечный приступ. На вызов при-
ехала бригада скорой помощи, в кото-
рой был врач Николай Косогов. Он по-
ставил укол, оказал другую необходи-
мую помощь. Людмила Ивановна от го-
спитализации отказалась, но состояние 
больной внушало доктору серьёзные 
опасения. И несмотря на то, что служеб-
ный долг был исполнен, врач после отъ-
езда несколько раз звонил, затем при-
был лично и проверил  состояние паци-
ентки. Когда на следующий день вызы-
вали терапевта на дом, в регистратуре 
сказали, что сигнальный лист из скорой 
передали, вызов уже сделан. Людмила 
Шинкарёва искренне благодарит про-
фессионального и отзывчивого врача 
Николая Косогова за спасение её жизни.

Общими 
усилиями
Пенсионерка Мария Криворотова не-
давно пережила очень сложный пе-
риод, и сложности, как бывает в этом 
возрасте, были связаны со здоровьем. 
Она от всей души хочет поблагодарить 
всех, кто вернул её к жизни. Это брига-
ды скорой помощи: Сергей Панов и Ар-
тём Рыбченко, Андрей Смирнов и Алек-
сей Угланов, Николай Косогов с Викто-
ром Бровченко и Олегом Ярышкиным. 
Надеясь на улучшение состояния, Ма-
рия Криворотова отказывалась от гос-
питализации, но, когда это всё же слу-
чилось, за её здоровье боролись кол-
лективы реанимационного и терапев-
тического отделений Надымской ЦРБ. 

Мария Григорьевна принесла 
полный список персонала этих отде-
лений. Не имея возможности опубли-
ковать его, передаём врачам и мед-
сёстрам сердечную благодарность от 
признательной пациентки.

�TДоброе слово. О них 
вспоминают не только 
в День медицинского 
работникаЗдравствуйте. Обращаюсь к вам 

с просьбой! Я уже уехала из На-
дыма, но связь с коллегами под-

держиваю. И очень обидно за тех, кто 
работает от души, но на фоне общего 
негативного отношения к медицине 
сегодня остаётся несправедливо за-
бытым. Накануне нашего профес-
сионального праздника хочу расска-
зать о своём коллеге, а теперь и род-
ном человеке (наши дети пожени-
лись — и так в жизни бывает!). 

Александр Александрович Алек-
сандровский, врач педиатр-неона-
толог-инфекционист, 9 июня отме-
тил 60-летний юбилей. Он приехал в 
90-е годы в посёлок Пангоды, где не-
сколько лет работал везде (в стаци-
онаре, поликлинике, на скорой по-
мощи), где был нужен. Работал так, 
что, когда в Надыме начали форми-
ровать коллектив неонатологов для 
роддома, его еле смогли забрать из 
Пангод — не отдавали, пришлось 
действовать через тогдашнего гене-
рального директора Надымгазпрома  
Леонида Чугунова.

В роддоме мы с Александров-
ским проработали около 10 лет вмес-
те. Он в палате интенсивной тера-
пии выхаживал самых тяжёлых де-
тей. Тогда шёл период становления 
службы неотложной помощи ново-
рождённым: новая аппаратура, но-
вый коллектив. И он был просто 
как палочка-выручалочка. Никог-
да не отказывался от дополнитель-
ных дежурств, от вылетов в район на 
санавиации. 

Затем Александр Александро-
вич перешёл в инфекционное отде-
ление, которым сейчас руководит. 
Но и сегодня также самые тяжёлые 
дети в его руках. 

Его знают и любят коллеги в 
роддоме, в детском отделении, в реа-
нимации и, конечно, в его инфекци-
онном отделении. Отношение жен-
щин, чьих ребятишек он выходил, к 
нему — это вообще отдельный разго-
вор. В социальных сетях, когда появ-
ляются его фотографии, всегда мно-
го очень тёплых слов в коммента-
риях. Он настолько бережно и неж-
но обращается с малышами, что да-
же смотреть приятно! А скольким  
детям он спас жизнь! 

Но есть один «недостаток» в этом 
человеке: он патологически скромен. 
Просто это человек дела, и ни о каких 
почестях не думает. А мамы в роддо-
ме его называли «наш Айболит». Он 
поистине народный доктор! И вот 
ему шестьдесят, но на сегодня нет да-
же грамоты, которая бы ему позволи-
ла получить звание ветерана труда и 
какие-то дополнительные льготы к 
пенсии, а ведь скоро всё равно при-
дётся уезжать. Уже не говорю о зва-
нии заслуженного врача, до сих пор 
не понимаю, по каким принципам 
у нас его получают. За период своей 
работы могу вспомнить достойных  

Оксана Григорьянц (Владимирова): Врач 
от Бога!!! Он научил меня ребёнка грудью 
кормить... И так бережно и нежно, как Сан 
Саныч, ни одна женщина-врач малыша  
в руки не брала!!!
Татьяна Банах( Шелеметьева): Да, таких 
врачей, как наш Сан Саныч немного. Невоз-
можно посчитать, сколько бессонных  
ночей проведено возле маленьких пациен-
тов, теперь уже взрослых надымчан. С юби-
леем Вас,  дорогой Сан Саныч!!! Крепкого                                                                           
здоровья, огромного счастья, любви близких 
и уважения пациентов! Вспоминаются годы, 
когда мы работали вместе! Большое спаси-
бо за поддержку в трудную минуту!
Татьяна Васильевна: Детский врач этот — 
человек от Бога. Здоровья ему и радости!
Мария Саночкина:  С днём рождения!!!  
Побольше бы таких врачей! 

Наталья Мицкевич (Романова): Это точ-
но! Нам тоже Сан Саныч помог с мальчиш-
ками! Дай бог ему здоровья!!! И счастли-
вых долгих лет жизни!!!
Наталья Щербинина: Сан Саныч, поздрав-
ляю от всей души!
Оксана Кавун: Сан Саныч, с юбилеем! Вот 
действительно врач от Бога. Желаем здоро-
вья, счастья и успехов.
Надежда Берестова: С юбилеем, дорогой 
Сан Саныч! Видимо, с 40-летием?!
Людмила Каменева: Самый лучший  
педиатр!
Алексей Лютый: Спасибо за ваш труд!
Гульнара Бадретдинова: Большое спасибо 
за ваш труд! Здоровья и благополучия!
Паша и Нина Приходько: Сан Саныч —  
самый-самый лучший врач!
Фауриза Бадретдинова: Вы — супер!

врача реаниматолога А. В. Кульбашно-
го и заведующую инфекционным отде-
лением В. М. Ваганову, вот, пожалуй, и 
всё. А остальные заслуженные у нас все 
главные врачи. Могу себе позволить 
так писать, простите, накипело! 

Правда,  пока об отъезде Сан  
Саныч (так его все зовут) не думает, 

даже говорить не хочет на эту тему, 
поскольку не мыслит себя без сво-
ей работы! Но очень хочется ему по-
мочь, если это возможно. Хотя навер-
няка мне за это от него достанется... 

С уважением, тамара МироноВА,  
врач неонатолог-невролог на пенсии. �� mirmedisyny.ru


